



*Brigadistas  
con niños en  
Tarazona de  
la Mancha  
1937.*

la capital el batallón 5º (franco-belga) y el 6º (alemanes y balcánicos). El 25 llegó a Albacete el general Kleber quien fue nombrado por Largo Caballero comandante jefe de la XI Brigada.

Apenas se llevaba algo más de una semana de preparación militar, cuando se solicitó la creación e incorporación al frente de Madrid de la XI Brigada. El 30 de octubre, el comandante Casado informa al general Kleber y al comandante Vidal en una reunión celebrada en el Estado Mayor de la división territorial de Albacete de la grave situación de Madrid cercada por los rebeldes, solicitando la incorporación inmediata de la XI Brigada. Ambos le indicaron que no estaban preparados y que carecían de armamento y municiones necesarias. Además, deseaban preparar una fuerza internacional sólida -con 8 ó 10 batallones- y entrenada. Sin embargo, ante el inminente peligro aceptaron, después de consultarlo con Marty, Gallo y Nicoletti, salir inmediatamente hacia el frente de Madrid.

Se decidió enviar a comienzos de noviembre<sup>21</sup> tres batallones que sumaban unos 2.100 hombres, a pesar de su deficiente preparación, uniformándolos con diversos modelos y armándolos con el material disponible. Su traslado se hizo por ferrocarril incorporándose el batallón polaco (4º) en la estación de Albacete tras ser trasladado en camiones desde Mahora; en la de La Gineta embarcó el franco-belga (1º) procedente de Tarazona de la Mancha y desde la de La Roda salía el alemán (2º). Estos llegaron al frente de Madrid el 7. Los demás batallones (3º, 5º y 6º) seguirían

<sup>21</sup>El informe Gayman da la fecha del 2 de noviembre, A. Castell, *Op. cit.*, p. 101, el día 4 y Luigi Longo, *Op. cit.*, p. 73, el 6.